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“新世纪丝绸之路”论坛举办

裘援平寄望华侨华人

中新社泉州2月23日电（记者谢萍）“一幅面向新
世纪的丝绸之路伟大蓝图正在徐徐展开”。中国国务院
侨办主任裘援平23日在福建泉州表示，希望海外华侨
华人积极参与“新世纪丝绸之路”的建设。

由中国新闻社举办的“新世纪丝绸之路经济论
坛”23 日在福建泉州举行。“两条丝绸之路，一条沿
陆，一条向海。”裘援平指出，横跨欧亚的“丝绸之路
经济带”与面对东盟的“海上丝绸之路”相得益彰，
契合中国国内发展和对外开放战略。

她说，当年许多来往于丝绸之路的华人，沿着丝
绸之路生根发芽，成为最早走向世界的华人移民，也
带动了更多后来者。裘援平希望海外华侨华人积极参
与“新世纪丝绸之路”的建设。

胡佩芳获追授文化勋章

国际在线报道（记者汤黎） 波籍华裔女作家、翻
译家、中国作协和波兰作协会员胡佩芳女士的葬礼 24
日在华沙军事公墓殡仪馆举行。波兰文化遗产部副部
长斯莫伦、中国驻波兰大使徐坚、波兰电影家协会主
席博罗姆斯基及中波各界友人出席了葬礼。

胡佩芳女士旅居波兰近 60年，始终积极致力于向
波兰民众传播中国传统文化、民间艺术以及文学作
品，为宣传中国、促进中波文化交流以及加深两国人
民的了解作出了突出贡献。

斯莫伦副部长代表波兰文化遗产部特追授胡佩芳
女士代表国家至高荣誉的“荣耀艺术”文化勋章，以
表彰她为中波两国文化交流作出的贡献。

波兰总统夫人科莫洛夫斯卡也出席了当天的葬礼。
胡佩芳15日因病在华沙去世，享年83岁。她一生

撰写过不少作品，把 《金瓶梅》 翻译成波兰文，拍摄
了中波合作电影《虎年之恋》。

泉州校园引入五祖拳

2月21日上午，《泉州南少林五祖拳基础教程》首发
仪式在侨乡泉州市鲤城区实验小学隆重举行。市直各中
小学的代表和鲤城区实验小学的全体师生参加首发仪
式。来自泉州市教育局、体育局等有关领导出席了首发
式，并向市直中小学、鲤城实小的学生代表赠书。

在首发仪式上鲤城区实验小学的师生及家长们还
为到场嘉宾们献上了“老外学南拳”、“学生五祖拳会
操表演”、“教师五祖拳会操表演”、“亲子五祖拳表
演”、“学生宋江阵表演”等精彩节目展示。

福建教育出版社社长黄旭、教育局局长郑文伟等
领导先后在会上发表了热情洋溢的讲话。他们希望广
大体育教师要认真学习、掌握和应用 《泉州南少林五
祖拳基础教程》 知识，深入探索、不断总结经验，在
传承闽南优秀文化、推动学校体育运动发展、增强学
生体质方面作出表率，发挥示范作用。（泉州市教育
局）

图为学生们精神抖擞，现场展示了“五祖拳健身
操”。 陈龙山摄 （图片来源：中国新闻网）
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过年了
这一声呼唤亲切又遥远
这一声呼唤传递几千年
从长白雪乡到烟雨江南
从东海渔村到大漠雄关
这一声呼唤穿越了时光
这一声呼唤魂绕梦牵
故乡的炊烟如水墨渲染
妈妈的年夜饭可口香甜
拜年的那杯酒啊 醇香久远
这一声乡音拨动心弦
……
过年的时候，王艺在新加坡。在朋

友家一边喝酒一边聊天，电视里播放的
CCTV-4的 《中国年俗》，朋友爱看，还
问他主题曲 《过年》 是否是他写的。王
艺说，那是他写的，朋友肃然起敬。

过年的时候，王艺接到海外朋友打
来的电话，也是聊 《过年》。“每集都
看，歌也每次都听，一听到‘那一声呼
唤’眼泪就掉下来了。”

聊的是歌词，王艺却总把话题拉到
《中国年俗》 上，“不再追求宏大叙事，
聚焦于一个个具体而细微的场景，充斥

着一种淡淡的忧伤，有种想象的东西，
有种回忆的东西。这符合海外华人对传
统文化的关注，符合他们收看的习惯。”

王艺是中国国家画院的研究员，也
是诗人，还喜欢收藏。著名学者何怀宏
曾这样评论王艺，“喜欢捣鼓许多文化的
东西：书画、契约、民居、家具、楹
联、石刻等”，说白了，王艺就是一个喜
欢传统文化的人。

另外一个文化界的朋友也曾调侃说
王艺是“文物”：用毛笔写字，也喜欢发
呆。他生活的节奏，太跟不上时代的步
伐了。但正是这份对传统的热爱，让他
在歌里饱含深情。

“因为跟央视的导演是朋友，他们拍
《中国民俗》 的事我知道，大年二十二的
时候，他们让我作词，以前我都不接，
但这事我答应了。”王艺回忆，“因为他
们对传统文化的尊重。”

王艺游历过很多国家，有许多国外
的华人朋友，朋友告诉他“这个纪录片
不错，知道了好多关于年俗的东西。”

“我们这个时代，是一个伟大的时
代，也是一个忧伤的时代。”王艺总结，

“说其伟大，拿碑帖来说，古代人穷其一

生而看不到，现在通过电脑就能全部浏
览。 再说忧伤，几千年的软笔书写文化
正在消失。”说起年俗，“祭灶究竟是个
什么形式，海外朋友说不清楚，国内的
朋友也说不清楚。还有作揖，如何行
礼，这都失了传承。”

“生活变得粗糙了。”王艺感慨。
让我们的感恩的心与爱的浪漫，
让我们的传承世代相连
时间飞逝地过了，我们的传承都去

哪儿了？这是一个诗人的追问，也是一
个诗人的企盼。

用一首歌“呼唤”起文化传承
——对话《过年》词作者王艺

本报记者 杨子岩
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据美国中文网综合报道，当前，美国华人
正在大范围地转发一封公开信。要求华人联合
起来去白宫网站请愿，共同抵制限制亚裔入学
比例的加州 SCA5 提案。如果说去年 ABC 电视
台“杀死中国人”的言论对华人有着不公平的
阐述，那么这项新提案已经危及到了旅美华人
的切身利益。

提案遭华人抵制

2014 年 1 月 30 日，美国加州华人正在庆祝
春节，西裔民主党籍州参议员贺南德兹提出的
一项提案给处于节日欢乐中的亚裔们浇了一盆
冷水：该议员认为加州大学系统的亚裔学生太
多了，要求限制亚裔入学，提高西裔和非裔在
加大系统中的入学比率。

此提案已于 1 月 30 日当天在加州参议院高
票通过，下一步即将提到州众议会投票。如果
此提案在州众议会获得通过，将在今年 11月公投，决定
是否恢复在加州大学校园中实行所谓的“平权法案”，限
制亚裔招生，多招西裔和非裔。如果这项法案最终通
过，亚裔学生在加州大学系统的录取数量将大大减少，
有专家预计将从36%降低到13%左右。这意味着很多优秀
的亚裔学生不能被加州大学录取。

消息一出，旋即在加州的华人社区引起了轩然大
波。一直以来，亚裔学生以成绩优秀著称，因此常常必
须以高出白人、西裔和非裔许多的分数才能获得常青藤
大学的青睐。但现在这个法案一旦实行，将令亚裔学生
更难获得理想大学的垂青。

日前美国华人发起了白宫请愿，希望在 2014 年 3 月
18 日前收集到 10 万个签名，以引起白宫对该法案的重
视。还有很多华人希望给议员直接写信，以此影响议员
的投票。

对亚裔“逆向歧视”？

据悉，所谓“平权法案”诞生于美国上世纪 60年代
风起云涌的民权运动，是肯尼迪和约翰逊两任总统为落
实 《民权法案》 而相继签署的一系列主要针对非裔等少

数族裔的在入学和就业上对其进行优惠照顾的总统令。
尽管亚裔也属于少数族裔，但在这项政策下却无法享受

“加分”政策。这样的制度常常使得成绩在亚裔学生中比
较优秀、同其他族裔相比十分优秀的华裔学生落榜，因
而很多人把此项所谓的“平权法案”批评为“逆向歧

视”。
后来加州又相继通过了 209 提案、SCA5

修宪提案等取消了这一措施。然而新的SCA5
提案显然有恢复“平权法案”的倾向。

1 月 30 日的法案一经提出，美国华人们
的本能反应是，要起来为自己族群的利益做
斗争。有纽约华人近日呼吁亚裔团结抗议，
坦言担忧法案若最终通过，可能引发其他州
效仿，令亚裔升学难上加难。更有从事金融
业的华人直指法案不仅会影响亚裔升学，其
种族情绪还将对亚裔的职业生涯带来消极影
响。

“如果这种事情发生在黑人或者犹太人身
上，你可以想象，他们会如何反应？这使我
回想起上世纪 60年代的中国，凭家庭出身录
取大学。这是淘汰优秀人才的做法。反人
类！”一位华裔家长这样表达自己的想法

积极参政是解药

该法案的提出并非偶然。
最新统计数据显示，在加州地区，华人的比例在

14.9%左右，而西裔和拉丁裔人口为 37.6%左右。不断上
升的西裔人口和拉丁裔人口决定了这个族群要为自己争
取更多的利益。另外，随着中期选举和 2016年总统大选
的不断迫近，民主党希望通过示好西裔和非裔人口来增
加选票，因为这些人口通常都是民主党坚定的支持者。
相反，亚裔在美国有着普遍的“政治冷漠”现象，不参
加投票、不关心政治是亚裔族群的一个典型特征。因此
长久以来，亚裔族群的利益，在政治上难以得到保证。

哥伦比亚大学教育学博士齐潇颖表示，教育是华裔
最关心的议题，但很长时间以来华裔参与关注政治的能
动性很低。但因为这次的事件，大家能够积极参与，很
多华人网站上要求给议员写信，表达自己的不满，这对
于华人更多地参与到美国政治活动也起到了促进作用。

一位美国华裔议员表示，华裔子女入学所承受的不
公平待遇只是长期以来在美华人利益受损的一个方面。
华人只有积极参政议政，努力为本族裔同胞发声，才能
最大程度维护旅美华人的各项权益。

华人吁抵制加州限亚裔入学法案
孙少峰 宋雨菲
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加州的亚裔学生 图片来源：中新网

中新网2月24日电 马来西亚
北海 32 对华裔新人日前举行集体结
婚。今年喜迎珍珠婚的一对夫妇，
与两位儿子及妻舅一起参与集体婚
礼，新郎林添松打趣说“我娶第二
次，但没第二春！”

现年 57 年的货车司机林添松与
妻子黄亚玉，以及另外 31 对新人一
起参与诗布朗再也双威酒店、双威
嘉年华广场及KENLINK联办的集体
婚礼。

更为特别的是，林伯伯的两个
儿子林俊明和林俊杰，分别与容慧
娟及黄丽霞共结连理；而林氏的妻
舅黄金良和妻子苏燕卿也加入了集
体婚礼的行列，一家8口4对新人成
为焦点。

原来，他们一家4对新人一起参
与这次集体注册，是由林伯伯的长
女林秀秀建议。她也非常感谢主办
单位，让他们一家人留下难忘且甜
美的回忆。

风趣的林添松受访时说，这次
是他第二次娶亲，但并没有第二
春，因为他是非常专一的人。尽管
今年是他俩结婚 30 年，但再度拍婚
纱照觉得格外好玩。问及他和妻子
的结婚纪念日时，他就说出是 3 月
14日，而且这 30年来他一直常给另
一半带来惊喜。回忆起老伴陪他走
过的30年，他有所感触，哽咽落泪。

行政议员罗兴强致词时指出，
槟城绝对是个浪漫的婚纱照拍摄地
点，除了有海滩，还有古迹和壁画
等，近期刚在香港无线电视播毕的

《单恋双城》也有很多场景在槟城拍
摄。

图为王艺图为王艺

据多伦多总领馆2月24日消息，近日中国驻多伦多总领馆房利总领事携侨务领事钟洪糯、夏少杰，副领事时晓
光与新华人联合会百余名华侨华人朋友欢聚一堂，同享“饺子宴”，受到热烈欢迎。

图为新华人联合会，75岁以上的演唱者。 图片来源：外交部网站
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